

## Kooperationen des Ratsgymnasium Rotenburg

Ohne die Zusammenarbeit mit der Elternschaft und den Vertretern der Wirtschaft vor Ort ist eine qualifizierte Berufsorientierung nicht zu leisten.

Das Rotenburger Wirtschaftsforum (RWF), die Interessenorganisation des Handwerks und der mittelständischen Wirtschaft mit derzeit 215 Mitgliedern, wurde zum Glücksfall für unsere berufsorientierende Arbeit. Seit dem Jahre 2002 besteht eine enge Kooperation zwischen dem Ratsgymnasium und dem RWF, die durch vielfältige Maßnahmen (Gesprächsforen, Betriebsbesichtigungen, zusätzlichen Betriebspraktika, Studienbegleitung, Ferienjobs etc.) mit Leben gefüllt wird.

Neben dem RWF, dessen Mitgliedsfirmen und den überregionalen Partnern ist die Agentur für Arbeit, Verden unser dritter Partner in der Berufsorientierung. Die Agentur für Arbeit begleitet unsere berufsorientierenden Maßnahmen.

In Zusammenarbeit mit der Elternschaft organisiert das Ratsgymnasium die Projektreihe „Kreatives Lernen“, in dem der Lernort in der Regel der Arbeitsplatz des Dozenten (eines Elternteils) ist.

In der Qualifikationsphase der gymnasialen Oberstufe setzen wir mit den Sprachdiplomen DELF (B- und C-Diplom) und dem *Cambridge Certificate of Proficiency* ihre interkulturellen Kompetenzen fort.

## Kooperation mit dem Rotenburger Wirtschaftsforum

Mit dem Rotenburger Wirtschaftsforum hat das Ratsgymnasium einen verlässlichen Partner gefunden, der den beruflichen Interessen unserer Schüler auf vielen Ebenen entgegenkommt.

Das Rotenburger Wirtschaftsforum, dessen Koordinierungsstelle auch von unserer Schülerschaft zwecks Beratung und Information genutzt werden kann, bietet auch den Rahmen für die Zusammenarbeit mit den einzelnen Forumsmitgliedern.

Hierzu gehören die Kreishandwerkerschaft Rotenburg, deren Unternehmen qualifizierte Praktikums- und Ausbildungsplätze für unsere Schüler zur Verfügung stellen, und die örtlichen Finanzinstitute, die als Sponsoren für unsere externen Berufsorientierungsmaßnahmen auftreten (z. B. für das Bewerbertraining der Firma *JUMP-Consulting*) bzw. selbst Angebote (z. B. *Management Information Game*) bereitstellen.

## Angebote der Berufsberatung durch die Agentur für Arbeit, Verden

Die Arbeitsagentur ist für unsere Arbeit eminent wichtig, weil sie unserer Schülerschaft die aktuellen Informationen über den Hochschulbereich (Zulassungsbedingungen, neue Studienangebote etc.), über den Ausbildungsbereich sowie über den Arbeitsmarkt zur Verfügung stellt.

Mit dem Besuch der Informationstage der im Umfeld liegenden Universitäten Hannover, Bremen und Hamburg wird der Hochschulbereich zusätzlich abgedeckt.

In den 10. Klassen erfolgt der Einstieg die Berufsorientierung durch die Agentur für Arbeit, die im 12. Jahrgang für die jeweiligen Profile vertieft wird. Dem 13. Jahrgang wird seitens der Arbeitsagentur der „Study-Test“ angeboten. Individuelle Beratungstermine stehen den Schülern monatlich in der Schule zur Verfügung.

## Kooperation mit Mercedes-Bremen

Im Oktober 2011 hat das Ratsgymnasium eine Kooperation mit Mercedes-Benz, Werk Bremen geschlossen. Die Initiative ging von Mercedes aus.

Diese Zusammenarbeit mit einem weltweit führenden Industrieunternehmen, dessen Marke für technologische Spitzenqualität steht, bietet unseren Schülern ungeahnte Möglichkeiten für Betriebspraktika, Ausbildungsmöglichkeiten im Rahmen des Dualen Systems etc.

Unsere gemeinsame Arbeit mit Mercedes berücksichtigt zum ersten Mal auch die Lehrer-Seite, indem Ingenieure aus dem Mercedes-Werk neue Techniken im Unterricht an unserer Schule vorstellen. Außerdem umfasst diese Kooperation das Projekt „Autobauer sucht Frau“, im Rahmen dessen Schülerinnen für Naturwissenschaften und Technik-Berufe begeistert werden sollen.

## Die Berufsinformationstage des Ratsgymnasiums Rotenburg/ „Kreatives Lernen“

Alle zwei Jahre finden im Ratsgymnasium die zweitägigen Berufsinformationstage („Berufe stellen sich vor“) statt. Diese werden in Zusammenarbeit mit der Schulleitung vom Freundeskreis des Ratsgymnasiums selbständig organisiert. Ehemalige Absolventen des Ratsgymnasiums berichten von ihrem beruflichen Alltag und den Anforderungen bzw. dem Wandel des Berufsumfeldes. Die Veranstaltung für die 11., 12. und 13. Jahrgänge findet jeweils von 8.00–17.00 Uhr statt. Unsere externen

Partner werden zu diesen Berufsinformationstagen eingeladen, so stellen sich im Rahmen der Veranstaltung auch unsere Kooperationspartner (Mercedes, RWF, Agentur für Arbeit) vor.

Ergänzend zu diesen Berufsinformationstagen organisiert das Ratsgymnasium in Zusammenarbeit mit der Elternschaft die Projektreihe „*Kreatives Lernen*“, in dem der Lernort in der Regel der Arbeitsplatz des Dozenten (Elternteils) ist. Diese Veranstaltungen finden nachmittags oder im Block an Wochenenden statt und stehen allen Schülern offen. Ziel dieses Projektes ist es, Eltern und Förderer des Ratsgymnasiums, die Freude an der Weitergabe ihrer beruflichen Fähigkeiten haben, zu ermutigen, dies auch zu tun. Mit dieser Veranstaltungsreihe schärft das Ratsgymnasium auf der einen Seite sein Bildungsprofil, andererseits werden neue Berufsfelder entdeckt. Fantasie, Begeisterung und Kreativität, verbunden mit der Vermittlung der Realitäten der Arbeitswelt, machen das Erfolgsrezept dieses Angebotes aus.

Stand: 03.03.2020